
香港文匯報訊 (記者 馬
子豪) 工銀亞洲昨日於何文田開設在港第47間分行，
為今年內第三間新設分行。該行董事暨副總經理黃遠
輝表示，該分行位於高尚住宅區，有助吸納潛在優質
客戶。另外，該行預計6月至7月再有兩間新分行於港
島開業。

工銀何文田分行開幕
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百勝吞「羊」賣方力撐

利豐大換班 馮國綸明年掌舵
樂裕民昨任行政總裁 下面再設9個總裁

香港文匯報訊（記者 邱婷）利豐（0494）迎來集團新三年業務

發展計劃的首年，昨日又宣布管理層變動，集團主席馮國經將於明

年的下屆股東周年大會退任主席，屆時由其胞弟、現任董事總經理

馮國綸擔任。同時，樂裕民即日起獲委任為集團總裁及行政總裁，

馮國綸將出任執行副主席。該股昨日曾漲5%至兩周來高

點，收市報37.3元，漲3.47%。

吉利期望打入歐美市場
香港文匯報訊（記者 趙建強）吉利汽車(0175)去

年與Volvo（內地譯稱沃爾沃；香港譯稱富豪）研究
合作，執行董事兼行政總裁桂生悅預料，公司或在
短期內公布合作細節。他又指，內地汽車業銷售以
發展中國家為主，長遠要維持增長，業界需要研究
如何打入歐美市場，公司亦會向此一方面發展。

主力發展傳統汽車
吉利4月汽車銷售放緩，桂生悅表示，4月至7月為

傳統銷售淡季，集團銷售放緩屬情況正常，強調在
全國汽車銷售增長放緩下，集團每月銷售同比仍有
增加，預料全年集團汽車出口會呈倍數增長，達4
至5萬輛。對於內地調控，桂生悅指由於集團生產
以較經濟汽車為主，反而會帶來更大商機。他又認
為，由於節能汽車仍未成為主流，內地對節能汽車
補貼將於今年底取消，對行業影響不大，公司目前
仍會集中發展傳統汽車業務。

桂生悅又稱，公司從日本進口零部件極少，亦未
受日本地震影響，而同業受日本災害影響亦逐漸減
少。公司目前亦沒有併購計劃，但仍不斷尋找對集
團有利的合適機會。

保利香港首4月銷售32億
香港文匯報訊 保利香港(0119)公布，今年首4月物

業合約銷售額32.1億元(人民幣，下同)，合約銷售面
積37.6萬平方米。同比去年公布數字，金額及面積
數目分別下跌13.24%及21.67%。不過，公司4月單
月銷售金額約10.7億元，則為今年單月銷售最高。

港華月內籌備12億貸款
香港文匯報訊 據路透引述消息人士指，港華燃

氣(1083)月內將就其首筆12億元5年期貸款委任主辦
行，並已鎖定多家銀行，磋商的貸款價格為所有資
金成本接近100個基點，利率為香港銀行同業拆息港
元利率加碼49個基點。

港華煤氣為中華煤氣(0003)在內地的管道煤氣銷售
子公司，後者持有其66.5%股權。中華煤氣早前籌
措38億元5年期貸款的價格，為所有資金成本58.5個
基點，港華燃氣是次的價格較此高出約70%。

昊天夥金谷信託組基金
香港文匯報訊 昊天能源(0474)昨日公佈，集團與

信達資產分支—中國金谷國際信託設立一個礦業能
源基金，第一期規模約10億元至20億元人民幣。該
基金主要用作進行煤炭資源項目收購、整合及進行
提升產能的建設。金谷信託還會為集團提供金融服
務，包括信託融資、產業投資(併購整合)基金及財務
顧問等。該股昨日升1.3%至0.78元。

馮國經於股東會後指，利豐至今的規
模已需要一個全新組織架構，此人事安
排為公司長遠規劃的一部分。馮國綸自
1986年起出任集團董事總經理。樂裕民
則自2001年起已出任利豐執行董事及自
2004年起出任利豐(貿易)總裁，與馮國
綸合力管理集團。另外，利豐即日起將
有9位新升任的總裁負責管理公司旗下
貿易、物流及分銷業務三個環球業務網
絡，並向樂裕民匯報。

未來三年重點自然增長
利豐去年下半年淨利按年增長7.1%，

低於市場預期，早前公司訂下核心經營
溢利於2013年達至15億美元的三年計劃
目標，其中貿易、物流及分銷業務預料
可分別貢獻7億美元、1億美元及7億美

元。馮國綸昨日在股東會後又表示，未
來三年利豐將專注在業務的自然增長，
並會尋求在日本的購併機會以擴大貿易
業務。

馮國綸表示，隨 美國及歐美經濟逐
步復甦，預期未來三年利豐自身業務的
自然增長將較此前三年強勁。他指，此
前三年歐美的主要客戶在金融海嘯中受
創，但同時疲弱的市場環境令利豐有機
會作較多收購。他指，新三年計劃之收
購力度將較過去稍弱，而策略性收購仍
會持續，並會消化過去三年所作的收購
案。

日震無礙收購當地企業
馮國綸表示，雖然原材料價格上升以

及勞工成本增加為其採購及貿易業務帶

來影響，但對達標仍有信心。另外，公
司還將繼續在亞洲尋找投資機會，他並
特別提到日本，指其雖受地震、輻射等
影響，但作為世界第三大經濟體，利豐
在當地的滲透率仍較低，會繼續拓展該
成熟市場的貿易業務。

提及個人未來發展，馮國經表示，
退任主席後，個人將繼續在集團董事
會任非執行董事和風險管理及可持續

發展委員會主席，並帶領其他馮氏家
族控股業務發展，包括上市公司利邦

（0891）及利亞零售（8052）、私營業務
Toys(Labuan) Holding Limited及其他投
資組合。同時，他指其將撥出更多時
間於家族名下慈善基金—馮經綸慈善
基金及利豐(1906)慈善基金，支持教育
項目以及就環球關注議題進行的研究
項目。

香港文匯報訊（記者 邱婷）近日美
國餐飲巨頭百勝集團擬以45億元私有化
內地火鍋連鎖店小肥羊（0968）的事件
引起市場關注。小肥羊首席執行官盧文
兵昨日於股東會後表示，在經過創始股
東及董事會商議後，管理層看好是次收
購，認為對公司的未來發展有利。至於
收購後的個人去向，他則稱未有詳細計
劃，先做好份內工作。

百勝：全力配合商務部
盧文兵指，有關收購事宜還需經過兩

個程序才能完成，包括中國商務部的批

准及獲得獨立小股東通過，目前未有具
體時間表，冀股東耐心等待公布。百勝
集團發言人表示，百勝中國已就項目與
商務部進行初步接洽，目前正積極準備
申請所需資料，並會盡早遞交部門。她
並強調，百勝尊重與此交易相關的監管
審批程序，並會全力配合。

豬肉丸添加劑未違法律
另外，對於本周小肥羊旗下食品被深

圳市場監督管理局驗出含過量國家限量
使用的添加劑，盧文兵解釋，不合格的
豬肉丸被檢測出每公斤殘餘6.8克複合

磷酸鹽，超過該公司05年採取的國家標
準每公斤5克標準。他強調，該複合磷
酸鹽水平只是超出集團自定的標準，雖
然該標準具有法律效力，但事實上國家
從06年開始已取消對複合磷酸鹽的檢
查。其意指05年的標準已不適用。

盧文兵表示，公司今後會調整內部標
準，並與國家的標準拉近。複合磷酸鹽
可增加肉丸的口感，但若人體攝入過多
會增加引致骨質疏鬆和貧血的風險，對
高血壓和心臟病患者亦有負面影響。

盧文兵又指，公司目前沒有調整價格
的計劃。

電能研購海外非核能項目
香港文匯報訊 (記者 梁悅琴) 電能實

業(0006)董事總經理曹棨森昨於股東會
後表示，集團現時正觀察不同收購項
目，包括電網、電廠及再生能源，分別
位於英國、美國、加拿大及內地，惟不
包括核能項目。他表示，收購額並無限
制，而現時集團資金充裕。

曹氏重申，集團無意於香港以外投資
核能項目。至於集團會否於香港投資興
建核能電廠，他稱，要視乎政府進行的
諮詢決定。不過，他認為，若不使用核
能，難達到政府要求大幅減排碳50%至
60%的目標。

首季售電量與去年相若
另外，他指出，集團今年首季售電量

與去年相若，相差不多於1%。問及電
能實業會否加電費時，他指出，現時只
是5月中，加價仍言之尚早，調整與否
要視乎煤價及燃料價格而定。

英皇鐘錶同店銷售增3成
香港文匯報訊（記者 趙建強）英皇

鐘錶珠寶(0887)今年首4個月同店銷售
增長約30%，公司執行董事陳鴻明表
示，升幅主因內地人在港消費持續增
加，帶動銷售增長。他續指，公司去
年珠寶與鐘錶銷售比為1.5：8.5，期望
在五年內將比率調整至各佔一半。

陳鴻明透露，珠寶毛利率可達30%
以上，較鐘錶為高。公司去年鐘錶產
品平均售價約5.6萬元，而珠寶則為2.4
萬元。董事總經理楊諾思預計，今年
產品售價會有數個百分點的增長。

英皇鐘錶去年引入LVMH作策略夥
伴，楊諾思稱，LVMH目前持有公司
約3%股份，彼此在尋覓內地優質地段
商舖及舉辦活動方面進行合作。她又

指，公司暫未有引入其他策略股東計
劃。楊諾思又稱，公司今年目標於內
地新開10間至20間分店，至今已開6
間。香港則已增開尖沙咀分店，稍後
將於銅鑼灣羅素街增開分店。

至於早前配股集資，財務總監歐逸
豪解釋，雖然公司仍有大量資金，但
情況合適就會進行融資安排，又指現
時財政狀況已足夠應付發展計劃。

租金支出料維持6.5%
對於本港租金持續攀升，陳鴻明續

指，營業額增幅可與租金升幅同步，
而公司去年底租金支出佔收入比重約
6.5%，相信未來仍可維持於相若水
平。

■利豐新任總裁及行政總裁樂裕民(右)將有9位新任總裁向其匯報業務。旁為利
豐主席馮國經(左)及董事總經理馮國綸。 香港文匯報記者邱婷 攝

■小肥羊首席執行官盧文兵表示，是
次收購對公司的未來發展有利。

香港文匯報記者邱婷 攝

■電能實業董事總經理曹棨森(右)表
示，調整電費仍言之尚早。

香港文匯報記者梁悅琴 攝


